

BAB III

PROFIL JORONG SIDOMULYO NAGARI PERSIAPAN/MUDIAK LABUAH/KECAMATAN KINALI KABUPATEN PASAMAN BARAT

3.1. Letak Geografis Nagari Persiapan Mudiak Labuah Kecamatan Kinali Kabupaten Pasaman Barat

1. Profil Nagari Persiapan Mudiak Labuah

Adapun profil Nagari Persiapan Mudiak Labuah akan disajikan data mengenai kondisi nagari yang terdiri dari fisik dasar nagari yaitu Letak geografis dan administratif pemerintahan Nagari Persiapan Mudiak Labuah, jarak antar Nagari Persiapan Mudiak Labuah dengan daerah lain, batas-batas nagari, topografi dan bentuk lahan, hidrologi, kesuburan tanah, penggunaan lahan dan lain-lain.

Adapun penjelasan sebagai berikut:

a. Letak geografis dan administratif Pemerintahan Nagari Persiapan Mudiak Labuah

Secara administrasi Nagari Persiapan Mudiak Labuah terletak sebelah selatan Kabupaten Pasaman Barat dengan luas daerah ±13.70 Km², secara Geografis Nagari Persiapan Mudiak Labuah terletak di 39.01 meter diatas permukaan laut. (Jorong Mudiak Labuah)

b. Jarak Nagari Persiapan Mudiak Labuah dengan daerah lain

Jarak Nagari Persiapan Mudiak Labuah dengan daerah Lain:

No	Nama Nagari	Jarak (KM)				
		Mudiak Labuah	Nagari Kinali	Ktr cmat Nagari	Ktr Bpati PasBar	Pro v
1.	Mudiak Labuah	0	10	10	16	162
2.	Langgam sepakat	8	4	8	25	155
3.	Bancah Kariang	6	8	7	18	180
4.	IV Koto	5	6	6	19	170

5.	Tandikek	7	8	7	18	175
6.	Lima Puruik	16	6	5	30	162
7.	Bunuik	13	3	3.5	29	159

Sumber : Pemerintahan Kecamatan Kinali dan Jorong Sidomulyo tahun 2017

Jarak Nagari Persiapan Mudiak Labuah dengan Nagari IV Koto berjarak 5 Km, jarak Nagari Persiapan Mudial Labuah dengan Nagari Langgam Sepakat berjarak 8 Km, jarak Nagari Persiapan Mudiak Labuah dengan Nagari Bancah Kariang berjarak 6 Km, jarak Nagari Persiapan Mudiak Labuah dengan Nagari Tandikek berjarak 7 Km, jarak Nagari Persiapan Mudiak Labuah dengan Nagari Lima Puruik berjarak 16 Km, jarak Nagari Persiapan Mudiak Labuah dengan Nagari Bunuik berjarak 13 Km, Jarak Nagari Persiapan Mudiak Labuah dengan Nagari Kinali berjarak 10 Km, jarak Nagari Mudiak Labuah dengan Kantor Camat Nagari berjarak 10 km dan jarak Nagari Persiapan Mudiak Labuah dengan Kantor Bupati Pasaman Barat berjarak 10 Km. (Jorong Mudiak Labuah)

c. Batas-batas Administrasi Nagari Persiapan Mudiak Labuah

- Sebelah utara berbatasan dengan Nagari Koto Baru
- Sebelah selatan berbatasan dengan Nagari Persiapan IV Koto Barat
- Sebelah barat berbatasan dengan Nagari Koto Baru
- Sebelah timur berbatasan dengan Nagari Persiapan IV Koto

Dari poin-poin yang tertera di atas bisa kita ambil kesimpulan bahwsanya Nagari Koto Baru itu terletak di wilayah bagian sebelah utara Nagari Persiapan Mudiak Labuah, berlawanan dengan Nagari Persiapan IV Koto Barat yang berada di wilayah sebelah selatan Nagari Persiapan Mudiak Labuah. Sebelah Barat Nagari Persiapan Mudiak Labuah berbatasan dengan Nagari Koto Baru sedangkan sebelah timur Nagari Persiapan Mudiak Labuah berbatasan dengan Nagari Persiapan IV Koto. (Jorong Mudiak Labuah)

d. Jaringan transportasi

Kelancaran perhubungan tidak terlepas dari keadaan jaringan jalan, di mana jalan merupakan faktor terpenting terhadap arus pergerakan orang dan barang. Di Nagari Persiapan Mudiak Labuah persediaan jalan menurut jenisnya terbagi 4, yaitu: aspal, kerikil, beton dan tanah. Sedangkan panjang jalan yang dilalui di Nagari Persiapan Mudiak labuah adalah jalan kekorongan dan kecamatan.

Jaringan jalan untuk masing-masing nagari harus ada dan hendaknya berkondisi baik, hal ini dapat menunjang kelancaran pergerakan orang dan barang sehingga kawasan cepat berkembang. Untuk melihat kondisi jenis permukaan jalan dapat dilihat pada Tabel:

Jaringan Jalan Menurut Jenis Permukaan di Nagari Persiapan Mudiak Labuah Tahun 2017

No	Nagari	Jenis Permukaan				Jumlah KM
		Aspal	Kerikil	Tanah	Beton	
1	Mudiak Labuah	0	2	1.5	1	9.5

Sumber : Data Kejorongan Mudiak Labuah tahun 2017

2. Perkembangan ekonomi Nagari Persiapan Mudiak Labuah

Nagari Persiapan Mudiak Labuah telah mengalami peningkatan dari tahun ke tahun, hal ini dapat dibuktikan dengan adanya pembangunan di berbagai bidang di antaranya bidang pertanian, industri, perdagangan dan lain-lain. Pembangunan ini tidak terlepas dari peran serta dan partisipasi masyarakat yang telah memiliki pola pikir jauh ke depan, baik dalam peningkatan taraf hidup maupun peningkatan sumberdaya manusia. Walaupun tidak semuanya terpenuhi, dengan adanya kemajuan setahap demi setahap maka diharapkan untuk masa yang akan datang peningkatan perekonomian terus meningkat.

Adapun sektor yang menunjang dalam aspek perekonomian untuk Nagari Persiapan Mudiak Labuah adalah sektor pertanian, perkebunan,

peternakan, industri kecil, jasa serta perdagangan. Untuk lebih jelasnya dapat dikelompokkan menjadi tiga sektor diantaranya yaitu:

1) Sub sektor pertanian tanaman pangan

Pertanian merupakan salah satu sektor penting dalam upaya pengembangan perekonomian, baik dalam skala kecil maupun dalam skala besar untuk mencapai sasaran yang diinginkan. Untuk meninjau keadaan perekonomian perlu diketahui data-data tentang sektor pertanian guna menjadi acuan untuk masa yang akan datang baik dalam meningkatkan mutu maupun dalam meningkatkan produksi serta mempertahankan yang sudah ada. Untuk lebih jelasnya dapat dilihat pada Tabel :

Luas Pertanian dan Produktifitas Lahan pertanian

No	Nagari	Pertanian Jagung	
		Luas Lahan (Ha)	Produksi (Ton)
1	Mudiak Labuah	420	5040

Sumber : Data Kejurongan Mudiak Labuah

2) Sub Sektor perkebunan

Nagari Persiapan Mudiak Labuah merupakan salah satu penghasil terbanyak untuk komoditi perkebunan berupa sawit, karet dan coklat, di mana komoditi ini pada tahun-tahun sebelumnya bisa mencapai hasil yang memuaskan yaitu mencapai 6.250 ton dan jagung 5.040 ton Pertahun. Dari segi pemasaran sudah cukup baik, hal ini terbukti dengan adanya pabrik kelapa sawit yang ada di Kecamatan Kinali.

Di Nagari Persiapan Mudiak Labuah untuk komoditi ini sudah menyebar yaitu milik perorangan di Nagari Persiapan Mudiak Labuah. Adapun jumlah produksi dan luas panen terbanyak di Nagari Persiapan Mudiak Labuah untuk lebih jelasnya dapat dilihat pada Tabel:

Jumlah produksi dan luas panen terbanyak di Nagari Persiapan
Mudiak Labuah

No	Nagari	Kelapa Sawit		Kebun Karet		Kebun Coklat	
		Luas (Ha)	Produksi (Ton)	Luas (Ha)	Produksi (Ton)	Luas (Ha)	Produksi (Ton)
1	Mudiak Labuah	600	6480	30	48	100	240

Sumber : Data Kejorongan Mudiak Labuah tahun 2017

3) Sub sektor peternakan

Peternakan merupakan salah satu usaha dalam peningkatan ekonomi masyarakat Nagari Persiapan Mudiak Labuah, karena sektor peternakan mampu memberikan pemasukan dan memberi nilai jual yang sangat tinggi. Di Nagari Persiapan Mudiak Labuah, jenis peternakan berupa sapi, kambing, ayam dan itik. Untuk lebih jelasnya dapat dilihat pada Tabel:

Jumlah ternak di Nagari Persiapan Mudiak Labuah

No	Kejorongan	Jumlah Ternak (Ekor)			
		Sapi	Kambing	Itik	Ayam
1	Mudiak Labuah	420	50	213	788

Sumber : Data Kejorongan Mudiak Labuah tahun 2017

Dari tabel di atas dapat di lihat bahwa masyarakat Nagari Persiapan Mudiak Labuah hanya memelihara jenis peternakan berupa ayam yaitu sebanyak 788 ekor, kemudian sapi sebanyak 420, itik sebanyak 213 dan kambing hanya 50 ekor.

3.2. Kehidupan agama masyarakat Nagari Persiapan Mudiak Labuah Kecamatan Kinali Kabupaten Pasaman Barat

Penduduk di Nagari Persiapan Mudiak Labuah mayoritas beragama Islam dan sangat berpegang teguh kepada ajaran agama, yang dapat kita

lihat pada tingkah laku sehari-hari. Mereka saling hormat menghormati antar sesama pemeluk Agama. Nagari Persiapan Mudiak Labuah memiliki satu macam agama yaitu Islam. Adapun jumlah penduduk yang beragama Islam tercatat sebanyak 2871 jiwa.

Jumlah sarana peribadatan yang ada yaitu masjid dan mushalla. Hal ini bisa terjadi karena di Nagari Persiapan Mudiak Labuah mayoritas masyarakatnya menganut agama Islam. Keberadaan sarana ini masing-masing telah menyebar di seluruh dusun yang terdapat di Nagari Persiapan Mudiak Labuah. (Jorong Mudiak Labuah)

3.3. Pendidikan orang tua dan sarana pendidikan di Nagari Persiapan Mudiak Labuah Kecamatan Kinali Kabupaten Pasaman

1. Jumlah Penduduk Nagari Persiapan Mudiak Labuah

Nagari Persiapan Mudiak Labuah terdapat dalam administrasi Kecamatan Kinali, jumlah penduduk Nagari Persiapan Mudiak Labuah tiap tiap tahun terus mengalami peningkatan, hal ini dikarenakan adanya tingkat kelahiran dan faktor migrasi yang datang dari daerah lain. Pada tahun 2016 jumlah penduduk tercatat sebanyak 2.871 jiwa dengan jumlah Kepala keluarga tetap sebanyak 827 KK dan tidak tetap berjumlah 13 KK. Untuk lebih jelasnya dapat dilihat pada Tabel :

Jumlah Penduduk Menurut Kelompok Umur dan Jenis Kelamin Di Nagari Persiapan Mudiak Labuah Pada Tahun 2017

No	Kelompok Umur	Laki-laki	Perempuan	Jumlah	Persentase
1	0-5 Tahun	136	216	352	10.15%
2	6-16 Tahun	304	351	655	18.89%
3	17-30 Tahun	399	476	875	25.23%
4	>30 Tahun	590	399	989	45.73%
	Jumlah	1429	1442	2871	100%

Sumber : Data Polindes Kejurongan Mudiak Labuah tahun 2017

2. Jumlah penduduk menurut status pendidikan

Jumlah penduduk menurut status pendidikan dari data yang diperoleh dilihat dari penduduk yang lulusan pendidikan umum dan lulusan pendidikan khusus. Untuk lebih jelasnya dapat dilihat pada Tabel :

Jumlah Penduduk Menurut Tingkat Pendidikan di Nagari Persiapan Mudiak Labuah di Tahun 2017

No.	Keterangan	Jumlah (orang)
1	Lulusan Pendidikan Umum	
	a. Taman Kanak-kanak	355
	b. SD	1092
	c. SLTP	464
	d. SLTA	489
	e. Akademi (D1-D3)	10
	f. Sarjana S1	47
2	Lulusan Pendidikan Khusus	
	a. Pendidikan Pesantren	14
	b. Madrasah	30
	c. Kursus/Keterampilan	2
3	Tidak Tamat Sekolah	105
	Tidak/Belum Sekolah	263

Sumber : Data Kejurongan Mudiak Labuah tahun 2017

Jadi dari jumlah penduduk menurut tingkat pendidikan di Nagari Persiapan Mudiak Labuah di tahun 2017 yang tamatan Sarjana S1 berjumlah 47 orang, mereka kebanyakan bekerja di luar Nagari Persiapan Mudiak Labuah. Pegawai Negeri Sipil hanya berjumlah 15 orang. Sebagian yang lain ada yang bekerja sebagai honorer, pengusaha, petani dan ada yang tidak bekerja. (Jorong Mudiak Labuah)

3. Jumlah penduduk menurut mata pencaharian

Jumlah penduduk menurut mata pencaharian yang paling banyak adalah Petani/Pekebun yaitu berjumlah 1.538 orang dan berbagai macam profesi masing-masing. Untuk lebih jelasnya dapat di lihat pada Tabel:

Jumlah Penduduk Menurut Mata Pencarian Di Nagari Persiapan Mudiak Labuah Tahun 2017

No	Keterangan	Jumlah (orang)
1	Karyawan a. Pegawai Negeri Sipil b. TNI c. Polisi	15 3 2
2	Wiraswasta/ Industri pengelola skala kecil	211
3	Pedagang	192
4	Petani/Pekebun	1.538
5	Jasa Angkutan	55
6	Buruh Harian Lepas/Kuli Angkutan	254
7	Karyawan Instansi Swasta	132
8	Lainnya	225

Sumber : Data Kejurongan Mudiak Labuah tahun 2017

Di lihat dari tabel di atas dapat dilihat bahwa masyarakat Nagari Persiapan Mudiak Labuah paling banyak bekerja sebagai petani/ pekebun yaitu sebanyak 1.538 orang dibandingkan dengan pekerjaan yang lain. Sedangkan masyarakat Nagari Persiapan Mudiak Labuah yang bekerja sebagai pegawai negeri sipil hanya berjumlah 15 orang, TNI 3 orang dan polisi 2 orang.

4. Sarana kesehatan

Untuk mewujudkan masyarakat yang cerdas dan sehat maka diperlukan sarana pendukung guna membantu kebutuhan masyarakat sesuai kebutuhan. Adapun jenis fasilitas kesehatan berupa Polindes sebanyak 1 buah dan Posyandu sebanyak 1 buah di Nagari Persiapan Mudiak Labuah. (Jorong Mudiak Labuah)

5. Sarana komunikasi

Untuk melancarkan komunikasi dalam masyarakat di Nagari Persiapan Mudiak Labuah maka PT. Telkom memberikan fasilitas berupa Tower. Adapun Tower yang ada di Nagari Persiapan Mudiak Labuah pada saat ini berjumlah 1 buah yang terletak di Dusun III Sidomulyo Jorong Mudiak Labuah, Nagari Persiapan Mudiak Labuah.

6. Sarana perekonomian

Guna meningkatkan pendapatan masyarakat maupun kelompok maka perlu sarana penunjang guna melancarkan proses jual beli dalam perdagangan. Adapun ketersediaan sarana perekonomian di Nagari Persiapan Mudiak Labuah pada saat ini terlihat pada Tabel:

UIN IMAM BONJOL PADANG

Jumlah Sarana Perekonomian Nagari Persiapan Mudiak Labuah Tahun
2017

No	Nagari	Uraian	Sarana
1	Mudiak Labuah	Toko	2
2	-	Ruko	5
3	-	Bengkel Las	4
4	-	Pangkas Rambut	1
5	-	Toke Sawit	10
6	-	Budidaya Sarang Walet	1
7	-	Warung Sembako, Bakso dan Mie Ayam	27

8	-	Pencucian Mobil dan Motor	2
9	-	Bengkel Motor	6
10	-	BRI Link	1
11	-	Kelompok Tani	4
12	-	Treser Jagung	3
13	-	Kios Pupuk	3
14	-	Pangkalan LPG	3

Sumber : Data Kejurongan Mudiak Labuah tahun 2017

7. Sarana pendidikan

Dalam meningkatkan kecerdasan masyarakat baik untuk masa sekarang maupun masa yang akan datang perlu adanya sarana yang menunjang kelancaran proses belajar mengajar. Untuk itu perlu adanya perhatian khusus dari pemerintahan, apakah perlu penambahan atau tidak. Adapun sarana yang dibutuhkan tersebut dimulai dari TK, SD, SMP dan SMA. Sedangkan sarana yang tersedia di Nagari Persiapan Mudiak Labuah pada saat sekarang ini dapat dilihat pada Tabel :

UIN IMAM BONJOL
Jumlah Sarana Pendidikan Nagari Persiapan Opi Tahun 2017

No	Sarana	Nagari	
		Mudiak Labuah	Ket
1	TK/PAUD	1	
2	SD	1	

Sumber : Data Kejurongan Mudiak Labuah tahun 2017

Dari data di atas dapat diketahui bahwa jumlah TK/ PAUD di Nagari Persiapan Mudiak Labuah terdapat 1 buah dan SD terdapat 1, untuk SLTP/ Tsanawiyah, SMA/ SMK/ Aliyah belum ada.

Anak-anak yang ingin melanjutkan sekolah ke SLTP harus menempuh jarak sejauh 6 Km, sedangkan anak-anak yang ingin

melanjutkan sekolah ke SMA/ Aliyah harus menempuh jarak 5 Km, dikarenakan di Nagari Persiapan Mudiak Labuah hanya mempunyai 2 sarana pendidikan saja yaitu TK/ PAUD dan SD.



**UIN IMAM BONJOL
PADANG**